

Soual

ZOOM SUR ...

N°34

Juillet / Septembre 2022

Développement Durable

1^{ère} édition de la Semaine de l'Environnement

Education

Découvrez les 1^{ères} actions du CMJ

Solidarité & Intergénération

Enquête : vous avez la parole !

Sommaire

- 03 EDITO
- 04 A LA LOUPE
- 05 MA VILLE
- 08 DÉVELOPPEMENT DURABLE
- 10 EDUCATION
- 12 CULTURE & PATRIMOINE
- 14 COMMUNICATION
- 17 CCSA
- 18 URBANISME & TRAVAUX
- 20 SOLIDARITÉ & INTERGÉNÉRATION
- 24 ASSOCIATIONS
- 27 AGENDA

Zoom sur... n°34

Directeur de publication : Jean-Luc Alibert

Date de publication : Juillet 2022

Conception : Commission communication : Cristelle Gayraud, Alexa Cavallès-Bonhoure, Michelle Delorme, Marine Rivemale, Agathe Danieli, Sarah Xiong

Impression : Agence Freshcore

Réalisation photos : Commission communication

Tirage : 1400 exemplaires

Diffusion par nos soins

En cas de non distribution ou d'anomalie dans la diffusion du Zoom sur...

Contactez le secrétariat de la mairie :

> par téléphone : 05 63 75 52 49

> sur place : Lundi (9h30-12h30)

Mercredi (13h45-18h15)

Vendredi (9h30-12h30)

Mardi (9h30-12h30 / 13h45-18h15)

Jeudi (9h30-12h30 / 13h45-18h15)

Un été en pente douce...

Le mois de mai fut le plus chaud jamais observé en France. Si nous sommes nombreux à apprécier les belles journées ensoleillées, nous ne pouvons nous en réjouir. Pluies intenses associées à des phénomènes cévenols de plus en plus fréquents, record du nombre de jours de gel consécutifs en début d'année...



Jean-Luc
ALIBERT

*Maire de Soual
Conseiller départemental
du Pastel*

Jacques Chirac évoquait cette maison qui brûle alors que nous regardons ailleurs. Ce n'est donc pas un hasard si **depuis des années, à Soual, nous travaillons à limiter notre impact environnemental**. Si elles sont prises individuellement, les actions que nous menons pour réduire notre empreinte carbone peuvent parfois paraître anecdotiques. Et pourtant. Mises bout à bout, elles nous amènent à être plus responsables envers notre petite planète. Ainsi, la **1^{ère} Semaine de l'environnement** a été organisée en juin. Le **Conseil Municipal des Jeunes** a aussi lancé une belle action : désormais à la cantine, l'eau non consommée dans les carafes est récupérée par les pitchounes pour arroser les plantes ! Les enfants sont également encouragés à ne plus laisser des assiettes pleines afin de limiter le gaspillage alimentaire. **Nos enfants nous montrent l'exemple**. Et c'est tant mieux.

Je ne peux passer sous silence l'autre crise économique et énergétique sans précédent que nous vivons. Des hausses de coûts pour la commune de notre électricité et de notre gaz pouvant atteindre les 70% sont attendues. Depuis des mois, **les agents et les élus travaillent à des solutions de moyen terme pour réduire nos consommations énergétiques, mais des actions de court terme sont en cours**. C'est ainsi que nous poursuivrons, par exemple, la suppression de **l'éclairage nocturne tardif**. Depuis des années, Soual l'a mis en œuvre avec succès et nous saurons être attentifs à l'adapter aux saisons.

Nous vivons des moments difficiles. Après la crise sanitaire, la crise énergétique vient nous rappeler notre dépendance vis-à-vis de cette planète que nous maltraitons. Mais elle sait nous le rappeler...

C'est en faisant preuve de **solidarité** et de **bienveillance** que nous parviendrons à surmonter collectivement ces crises. Seul on ne peut rien.

Faisons de cet été un moment pour se retrouver entre amis et en famille en profitant de la vie. En sachant la savourer à sa juste valeur. Bel été à tous !



Quelques règles à respecter pour bien vivre ensemble...

> Les bruits de voisinage sont à limiter :

Ainsi, **les travaux de bricolage et de jardinage utilisant des appareils à moteur et/ou bruyants ne sont autorisés qu'aux horaires suivants** (arrêté préfectoral) :

- les **jours ouvrables** : de 9h à 12h et de 14h à 20h
- les **samedis** : de 9h à 12h et de 15h à 20h
- les **dimanches et jours fériés** : de 10h à 12h

Ces périodes de tolérance ne s'appliquent pas à nos amis les animaux pour lesquels il est demandé à leurs propriétaires de prendre toutes les mesures nécessaires pour préserver la tranquillité de tous...

> L'entretien des haies :

En cette saison estivale, arbres et arbustes ont bien poussé. Les haies des propriétés privées qui bordent les routes peuvent se révéler dangereuses pour la sécurité, entravant la circulation des piétons et véhicules et réduisant la visibilité. Afin d'éviter ces difficultés, la municipalité vous rappelle qu'il est **obligatoire de procéder à la taille et à l'entretien des haies et plantations en bordure de domaine public**.



Rats : ne vous laissez pas envahir !

Tout au long de l'année, la commune met des sachets de raticides gratuitement à disposition des soualais. Vous pouvez les récupérer à l'accueil de la Mairie aux horaires d'ouverture.

Don terrain Elie Gasc

Le jour de ses 99 ans, Elie Gasc a souhaité confirmer sa volonté de donner un terrain de près de 5000m², situé face à la résidence qui porte son nom, pour un projet dont la destination sera pour les « enfants de la commune ».

Le 5 mai, l'acceptation de la donation a été signée par le Maire en présence de l'Adjoint aux finances, conformément à la volonté du Conseil Municipal exprimée en fin d'année dernière.

Yvonne et Elie Gasc marquent à-nouveau leur volonté de « transmettre » aux soualais, après avoir fait don d'une partie des terrains où se situe la Résidence éponyme. Nous tenons à les remercier, c'est un geste rare qui nous engage tous.



*Renaud Crebassa (notaire),
Elie Gasc et Jean-Luc Alibert*



Opération Tranquillité Vacances

**Vous partez en vacances
et vous souhaitez faire surveiller votre habitation ?**



**1. Télécharger
et remplir le
formulaire sur
www.interieur.gouv.fr rubrique
Ma sécurité >
Conseils pratiques**



**2. Prendre contact
avec la brigade de
gendarmerie ou la
police municipale afin
de leur communiquer
vos dates de vacances
et vos coordonnées.**



**3. Dans le cadre
de leurs missions
quotidiennes, les
forces de l'ordre
surveillent le
domicile**

Eaux usées : mise en place d'un règlement pour l'assainissement collectif

Une partie des habitations et des entreprises de la commune déverse leurs eaux usées dans le réseau d'assainissement collectif. De grandes canalisations dirigent ensuite ces eaux usées vers la station d'épuration où elles sont traitées avant de retourner, une fois propres, dans le Sor.

Pour permettre un bon fonctionnement du réseau et pour éviter de rejeter une eau polluée dans la rivière, un certain nombre de règles sont à suivre. Ces règles sont désormais fixées dans le « **Règlement de l'assainissement collectif** ».



Les principaux éléments qu'il est interdit de rejeter pour éviter de bloquer le réseau de collecte et de créer des odeurs :

- > les déchets solides tels que ordures ménagères, serviettes hygiéniques, tampons et lingettes,
- > les graisses,
- > les huiles usagées, les hydrocarbures, solvants (*white-spirit...*), acides, bases, cyanures, sulfures, métaux lourds...
- > les médicaments,
- > le contenu de fosses septiques et/ou les effluents issus de celles-ci.

Vous ne devez pas non plus rejeter des eaux usées dans les ouvrages destinés à évacuer uniquement les eaux pluviales.

Le non-respect du règlement d'assainissement collectif entraînera des poursuites de la part de la collectivité du fait des risques pour la santé publique ou l'atteinte à l'environnement.



Pour les professionnels, des systèmes de prétraitement peuvent être imposés pour certaines activités afin de protéger le système d'assainissement collectif.

C'est le cas notamment pour :

- > Les restaurants qui devront installer un **bac à graisse**
- > Les entreprises disposant de parking privatif ou les ateliers accueillant des véhicules ou des outils fonctionnant aux hydrocarbures devront être équipés d'un **séparateur d'hydrocarbure**.

Ces systèmes seront entretenus et maintenus en bon état de fonctionnement.

La qualité des eaux est notre responsabilité à tous, il ne faut donc pas oublier qu'après les toilettes et l'évier, rien ne disparaît mais tout se transforme !



Développement Durable

1^{ère} édition de la Semaine de l'environnement

Dans le cadre de la Journée mondiale de l'environnement le 5 juin, Soual a souhaité voir plus grand pour la planète en organisant sa 1^{ère} semaine de sensibilisation autour du tri et du recyclage de nos déchets, du 4 au 11 juin. Un événement qui sera renouvelé tous les ans en juin, en complément de la Journée « C'est ma nature », lancée l'an dernier, prévue le 19 novembre prochain et dont les actions seront concentrées sur la protection de nos espaces naturels et de la biodiversité (réservez votre date !).

Une campagne de communication visant à sensibiliser la population au recyclage des déchets a été réalisée par le Conseil Municipal des Jeunes et diffusée sur la page Facebook de la ville.

> Retrouvez là ici :



Une collecte de textile a permis de récolter 120 kilos de vêtements, qui auront une 2^{ème} vie grâce à l'association Saint Vincent de Paul. Ou quand recyclage rime avec solidarité !

La semaine s'est terminée par une **matinée pédagogique : ateliers, jeux, challenge sur le tri des déchets et le compostage**, animés par Mélanie Damien, en charge de la prévention et de la communication du service environnement de la CCSA.

Les amateurs de défis ont même prolongé cette matinée tonique et conviviale autour d'un pique-nique sans déchet.





**Economies d'énergie,
il est grand temps d'agir...**

Depuis plusieurs mois, nous constatons les hausses des coûts de l'énergie. Nous devons tous acter que cette situation durera. Pour les habitants, les contrats d'électricité sont souvent plafonnés par l'Etat et les hausses restent relativement modérées. **Pour les communes, nous pouvons nous attendre à des hausses pouvant atteindre 70% dans quelques mois** malgré des contrats départementaux mutualisés. **Elles sont déjà de l'ordre de 30%.** *Électricité, gaz, carburants...* Toutes nos énergies sont concernées.

La commune dépense près de 100 000 € d'énergies par an.

Si nous ne faisons rien collectivement, la facture pourrait flamber ! **Nous travaillons depuis plusieurs années sur nos performances énergétiques.** La situation de crise historique nous a amenés, dès la fin de 2021, à redoubler d'efforts pour **améliorer nos modes d'approvisionnement et de consommation.**

Le 1^{er} poste de charge est l'**éclairage public.** Nous le modernisons depuis plusieurs années, mais nous devons aller plus loin. **L'éclairage public nocturne est coupé depuis 2018.** Dès ce mois-ci, **nous pourrons le piloter de façon plus ciblée et plus efficace.**

Des mesures sont en cours de mise en œuvre. Quelques exemples :

- > Nous changeons nos lampes par des **LED** tout aussi efficaces mais moins gourmandes en électricité.
- > Le Service Environnement et Technique investit progressivement pour passer à l'**électrique** bien moins coûteux mais aussi moins polluant.
- > Certains de nos **véhicules** roulent déjà aux énergies vertes.
- > Des études de moyen et long terme sur nos **bâtiments** sont engagées pour mieux les isoler.
- > Des **actions de sensibilisation** auprès des utilisateurs des locaux et terrains municipaux sont en cours.

D'autres projets sont à l'étude. Ils sont menés par un groupe d'élus et d'agents, conseillé par des partenaires spécialisés des collectivités publiques.

Ensemble, consommons moins et consommons mieux !

Découvrez les 1^{ères} actions du Conseil Municipal des Jeunes (CMJ)

> Mise en place d'un plan d'action anti-gaspi

Le CMJ fraîchement élu est déjà au travail ! Un **plan d'action anti-gaspi a été mis en place à la cantine** : tri des déchets, compostage des restes alimentaires, don de pain pour les animaux, récupération de l'eau des tables pour arroser le jardin.



Jerricans de récupération
de l'eau





> Ca « boum » à l'école !

Une soirée pour fêter le départ des CM2 a eu lieu le 24 juin, elle était organisée par le CMJ, sous forme d'auberge espagnole.



Les élus du CMJ en pleins préparatifs



Bibliothèque du partage

Une « boîte à livres » est à la disposition de tous, Place Jean Escande. Les amoureux de la lecture peuvent y emprunter des œuvres ou y déposer des livres qu'ils souhaitent faire découvrir.

Cet endroit est accessible à tous, à tout moment et se veut être un lieu de partage et de découverte culturelle. Il est cependant parfois confondu avec un « dépotoir », des usagers peu respectueux se débarrassant de livres en piteux état ou y mettant un désordre qui en dénature complètement l'usage.

Anne Barreau, la responsable de la médiathèque, y met régulièrement bon ordre, mais comme tout espace partagé, un minimum d'attention et de respect restent requis pour en garantir la meilleure attractivité.



Avant rangement



Après rangement

Retour sur la Biennale du Réalisme 2022

La 1^{ère} Biennale du Réalisme est venue succéder au Salon des Artistes du Réalisme du 9 au 23 avril 2022. **14 artistes** étaient présents, **plus de 700 visiteurs** ont parcouru les allées de l'exposition et ont été conquis par la qualité des œuvres présentées.

2 prix y ont été décernés :

- > le **prix du public** d'abord a été remporté par Sylvie PERILHOU pour son œuvre «Lumière du désert»
- > les écoliers de Soual ont quant à eux décernés le **prix de l'école** à Marie Christine BAUDEMONT pour son tableau «Paresse de chat».

Prochain rendez-vous fixé en avril 2023 pour la Biennale des Arts !



« Soual à la page »
Du 30 septembre au 2 octobre



Un nouveau temps fort culturel va naître à l'automne:
« **Soual à la page** » afin de mettre à l'honneur le livre et l'activité dynamique de la Médiathèque.

Nous avons souhaité faire fructifier la hausse de l'activité de notre Médiathèque en créant un nouvel événement.

Durant 3 jours, diverses animations vous seront proposées telles qu'une **conférence** et des **spectacles**, des **rencontres** et **dédicaces** avec des auteurs, une **bourse aux livres**, un **concours photos**... Il y en aura pour tous les goûts et tous les âges !



Soual à la page

Du 30 septembre au 2 octobre

Découvrez le thème "la nature insolite"
autour du livre

Conférence littéraire
Bourse aux livres
Dédicaces d'auteurs
Concours photos
Spectacles pour enfants

Marraine de l'événement :
Anala (Illustratrice)

En savoir + :



Plongée dans le grand bain de la com' pour Sarah

De mai à juin, le service communication de la Mairie a accueilli une stagiaire : Sarah Xiong.

Actuellement en BTS Communication au lycée Sainte Cécile à Albi, cette jeune soualaise, rencontrée à l'occasion de la Cérémonie de la Citoyenneté, a souhaité effectuer son stage dans notre structure pour **découvrir la ville de l'intérieur et le métier polyvalent de chargée de communication.**

Les principales missions confiées à Sarah :

- > réaliser un **audit** et des **mises à jour du site internet** de la commune
- > créer l'ensemble des supports de communication (*affiches, flyers, publications facebook, vidéos du CMJ...*) pour la **Semaine de l'environnement**
- > proposer la stratégie de communication et les éléments graphiques du nouvel événement : « **Soual à la page** »

Lors de mon stage, j'ai été surprise par la diversité des missions et des personnes impliquées dans les différents projets (*élus, agents, partenaires, associations...*).

Pour résumer en quelques mots, le travail à la Mairie : engagement, organisation, imprévisus⁺⁺⁺, le tout au côté d'une équipe chaleureuse !

Agathe Danieli et Cristelle Gayraud ont su m'accompagner tout en me laissant travailler en autonomie. J'ai ainsi pu développer mes compétences et acquérir une réelle expérience professionnelle qui sera, j'en suis sûre, une valeur ajoutée pour la suite de mon parcours.

INTERVIEW



Bientôt un **ZOOM** SUR ... spécial culture

A compter de cette année, vous recevrez 3 éditions de votre Zoom sur... en janvier, avril et juillet. La publication d'octobre (la prochaine donc) sera remplacée par une **édition spéciale dédiée au nouvel événement littéraire automnal « Soual à la page ».**

La Municipalité souhaite ainsi valoriser ce nouveau temps fort culturel en lui offrant une large visibilité.

Par ailleurs, en diminuant le nombre annuel de pages publiées, la Municipalité répond également à un enjeu économique de réduction des coûts de fonctionnement liés aux augmentations des matières premières (papier).



Découvrez cet article en version FALC
(Facile A Lire et à Comprendre)



1 500 « j'aime » pour la page Facebook de la ville !



La page Facebook de la ville a atteint les **1 500 « j'aime »** !

Chaque jour vous êtes de plus en plus nombreux à nous suivre et à apprécier les informations diffusées. Merci à tous !

> Restez connectés avec toute l'actualité de la ville sur le **site internet de la mairie** www.mairie-soual.fr et en vous abonnant à la **page Facebook @VilleDeSoual**

Soual s'est mis à l'orange !

Depuis l'année dernière, **la ville de Soual suggère un état d'esprit à chaque année au travers d'un thème chromatique.** En 2022, nous avons choisi de rester résolument optimistes et d'entamer ensemble une cure de vitamines grâce au **ORANGE.**

Aussi, nous vous proposons de découvrir en images la ville aux reflets de cette couleur. Merci aux élus, agents, associations et commerçants qui se sont prêtés au jeu (mention spéciale à Fleur Bleue) !



Magasin Fleur Bleue

Comment profiter de votre Zoom sur... « hybride » ?

Pour découvrir ce qui se cache derrière les QR Codes présents dans votre Zoom sur... C'est simple !

- > Munissez-vous de votre smartphone ou de votre tablette
- > Ouvrez votre appareil photo ou téléchargez une application QR Code
- > Pointez l'objectif sur le QR Code
- > Cliquez sur la notification pour ouvrir le lien
- > Consultez la page internet



La CCSA accueille la Caravane du sport tarnais !

Dans la perspective des Jeux Olympiques Paris 2024, le Département a été labellisé Terre de Jeux et vous propose de découvrir le sport sous toutes ses formes.



Ensemble,
mettons plus de sport
dans nos vies !

28 JUILLET 2022

Base des étangs
Saïx



La caravane du sport tarnais, c'est plusieurs dates à travers le département, tout l'été, pour que chaque tarnais, où qu'il soit sur le territoire, puisse mettre plus de sport dans sa vie.

Elle s'arrêtera sur l'espace de loisirs « Les étangs » à Saïx le jeudi 28 Juillet 2022.



Participez au challenge Sor Agout Innov'

Le CESA (Club d'Entreprises Sor et Agout) organise le 1^{er} challenge SOR AGOUT INNOV'.

Entrepreneurs, Exploitants agricoles, Collectivités, Associations du territoire Sor et Agout ce challenge est fait pour vous ! Vous innovez par des produits, des process, de nouvelles techniques ou technologies ou par de nouveaux services ? Vous vous distinguez par des actions, des organisations ou des évènements ?

Inscrivez-vous !

> Pour tous renseignements contacter :
Alain Menant - Président du CESA
cesacclub@gmail.com

**L'appel à candidature se déroule
du 1^{er} juin au 15 septembre.**



Avenue de Mazamet

La piste cyclable et piétonne ainsi que les trottoirs seront finalisés d'ici la fin du mois, la chaussée sera réalisée en suivant.



Le goudronnage de la chaussée sera effectuée pendant 2 nuits durant lesquelles l'accès à l'avenue sera interdit.



Les plantations seront réalisées à l'automne.



LE SAVIEZ-VOUS ?

RUE DU VALAT VIEL

« Valat Viel » signifie vieux ruisseau. Le Valat étant un ruisseau encaissé, un torrent ou un vallon en langage Cévenol.

Boulangerie

Les travaux de la boulangerie avancent bon train.

Les élus et agents référents suivent **l'évolution du chantier lors des réunions hebdomadaires** avec les différentes parties prenantes du projet.

Le gros œuvre est terminé, les cloisons intérieures sont installées, la dalle et le carrelage le seront prochainement...



La Parié fait peau neuve

Un **reprofilage** et un **goudronnage** ont été effectués au hameau de la Parié pour combler les trous dans la chaussée.



Solidarité & Intergénération



ACTIONS JEUNES

> Permis de conduire



La Commission Solidarité & Intergénération, se joignant à une offre lancée par la Communauté de Communes Sor & Agout, a décidé d'**attribuer à un jeune soualais, une aide pour l'obtention du permis de conduire.**

Les jeunes intéressés se sont inscrits et ont rempli leur demande auprès du Relais d'Information Jeunesse (RIJ) de la Communauté des Communes, dont la permanence se tient à l'Espace André Barrau de Soual. Cette aide a été attribuée au cours d'une commission qui s'est tenue au siège de la CCSA. **Le jeune sélectionné (Lyoriss Teulade) effectuera en échange de cette bourse, 70h de Travaux d'intérêt général qu'il réalisera au service périscolaire.**

Nous le félicitons pour son engagement pour notre village.



> Enfants de l'école

Comme depuis quelques années, les enfants de l'école partiront en vacances avec dans leur poche **un ticket de manège offert par le CCAS, à utiliser lors de la fête votive.**

ACTIONS SENIORS

> Minibus

Tous les vendredis matins, sur inscription, le minibus du CCAS emmène les personnes autonomes, seules ou ne pouvant plus conduire, qui souhaitent aller faire leurs courses alimentaires, en venant les prendre à domicile. Ce service existe depuis plus de 4 ans et a été observé par les communes voisines.

Nos voisins et amis de Saïx ont apprécié notre action consistant à la mise à disposition hebdomadaire d'un accompagnement aux courses, et ont souhaité faire de même pour leurs administrés.

Pour les aider dans cette démarche, nous mettons à leur disposition notre minibus afin qu'ils puissent tester pendant 6 mois ce service.

A cet effet, nous avons signé une convention de prêt pour cette même durée.



Nous espérons qu'ils auront le même succès que nous !

> Goûter

Les diverses périodes du confinement nous ayant contraint d'annuler le spectacle de fin d'année, nous avons eu le plaisir de vous offrir ce **spectacle le 27 mars dernier**. Ce spectacle dans la plus pure tradition « Cabaret » s'est déroulé sous nos yeux enchantés par ses plumes colorées et la qualité de ses prestations chantées et dansées.

Il a été **accompagné d'un goûter gourmand** qui a rencontré, lui aussi, un joli succès.



Solidarité & Intergénération

ENQUÊTE Vous avez la parole !



En début d'année, une enquête a été lancée auprès des soulais de plus de 75 ans.*

La Commission Solidarité & Intergénération vous remercie tous, celles et ceux qui ont pris un peu de leur temps pour nous aider dans l'élaboration de nos actions sociales.

Vous avez été nombreux à vous exprimer (21.8%) et nous avons pris bonnes notes de vos attentes !

** Ce questionnaire destiné aux séniors de + de 75 ans, a été envoyé aux personnes inscrites sur les listes électorales, car nous ne disposons d'aucun autre moyen, nous permettant de vous identifier.*

Certaines personnes ne l'ont pas reçu, nous en sommes désolés, nous les invitons à se faire connaître auprès du secrétariat de la Mairie, afin que le CCAS puisse communiquer et intervenir en cas de besoin.
(Exemple : période de sécheresse, confinement...)

Vos attentes



> La majorité d'entre vous souhaite le **développement des activités culturelles au travers de sorties diverses à la journée.**

Exemple : cinéma, spectacles, théâtre, visites de musée et ateliers... pour lesquelles vous acceptez tous une participation pouvant aller jusqu'à 10€.

> **L'informatique vous intéresse vivement** et une approche d'internet vous aidant à gérer les sites tels que Impôts, Améli, état civil... vous apparaît comme très utile.

> **L'aide à l'accès de certains services** comme les aides à domicile, et par extension tous ceux qui ont un aspect social, est souhaitée.

> Pour celles et ceux qui avez des enfants et petits enfants, ils n'habitent pas tous sur Soual, mais vous les voyez régulièrement.

> Vous êtes nombreux à ressentir le **besoin d'un soutien moral** et certains à souhaiter un **accompagnement.**

> Vous êtes également intéressés par la **création d'un groupe consultatif séniors.**

En quoi cela consiste-il ? Nous envisageons de réunir ce groupe une ou deux fois par an (périodicité à définir ensemble) afin qu'il soit le **relais par ses remarques et suggestions de vos besoins et de vos désirs concernant le quotidien de séniors.**

> En ce qui concerne la **communication**, notre « **ZOOM sur...** » remporte la palme du moyen d'information le plus consulté avec 61% des voix, suivi du bouche à oreilles, du panneau lumineux et du courrier.

C'est pour les membres de la commission communication une belle réussite et nous leur avons transmis vos compliments.



Nous vous souhaitons un bel été, et nous espérons votre présence lors de nos futures animations.

Les Enfants d'Abord

Nous sommes heureux d'avoir pu déambuler avec Madame Carnaval le 19 mars au son des percussions de Franck (intervenant) et des cris joyeux des enfants.

Tout comme les enfants et les parents, le soleil était au rendez-vous. Après son défilé dans les rues de Soual colorées de confettis, Madame Carnaval est arrivée dans la cour de l'école pour y être brûlée.

Le thème du prochain carnaval a déjà été trouvé, mais nous le gardons secret (comme le veut la tradition).



Afin de ravir les enfants du village, nous espérons être toujours plus nombreux lors des diverses manifestations !

Septembre arrive à grands pas et notre traditionnel vide grenier se déroulera le 11 septembre. Nous avons besoin de bénévoles pour assurer le bon déroulement de la manifestation, alors n'hésitez pas à nous contacter sur notre adresse email : lesenfantsdabord.soual81@gmail.com si vous êtes disponibles. Par avance, nous vous en remercions.

Pour l'heure, place aux vacances bien méritées pour les petits et les grands en attendant de se retrouver pour la rentrée des classes.

Nous vous souhaitons de bonnes vacances et nous vous donnons rendez-vous à la rentrée scolaire !

Les Amis de Sainte Sigolène de Soual

L'association « Les Amis de Ste Sigolène de Soual » avait prévu un loto le 19 décembre 2021. Malheureusement, il n'a pas pu se dérouler du fait de la situation sanitaire.

Nous avons tenu notre **Assemblée Générale** le 11 mai 2022 avec la participation de M. Alboui, représentant la Mairie.

Nous avons constaté sur 2021, un bon niveau de dons effectués par de généreux donateurs. Nous aimerions vivement que cela se poursuive à l'avenir. **La restauration de l'église dépend de vos dons.**

Une fois de plus, nous vous rappelons que **nous avons besoin de bénévoles pour étoffer notre équipe.**

Nous prévoyons un **concert avec la chorale de Soual « Asphodèle » le dimanche 16 octobre** et nous espérons que notre **loto programmé le 11 décembre 2022** à la salle des fêtes pourra cette fois-ci avoir lieu sans problème.



Sor Agout XV Saison 2022-2023

L'École De Rugby (EDR) du club recevra les enfants de 3 ans révolus (Baby Rugby).

Reprise des entrainements à compter du samedi 27 août 2022 pour les U12, U14. Le samedi 3 septembre 2022 pour les Baby, U6, U8 et U10.

- « Baby Rugby » : le samedi à partir de 9h30 (stade de la Balonié)
- Les U6 : le samedi à partir de 10h30 (stade de la Balonié)
- Les U8, U10, U12 : le mardi à 18h30 et le samedi à 10h30 (stade de la Balonié)
- Les U14 : le mercredi et le vendredi à 18h30 (stade de la Balonié)

> N'hésitez pas à consulter la page Facebook : Ecole de Rugby SOR AGOUT XV.

Le samedi matin, un dirigeant est présent pour vous aider dans les démarches pour établir les licences.

La FFR assure les enfants durant le mois de septembre pour permettre aux enfants d'apprécier la pratique du rugby, après, ne seront acceptés sur le stade que les enfants licenciés.

L'École De Rugby recherche des parents pour aider à l'encadrement des enfants à la pratique du rugby.



La Peña est championne de France !



Les joueurs de la Peña Saix-Soual XV ont démontré que lorsqu'on y croit, tout devient possible.

Une bande de copains devenue championne de France !

Originaires de Soual, Saix et de bien d'autres communes des environs, ils ont su gagner une finale mais surtout les cœurs des supporters qui les suivent chaque dimanche.

Un immense bravo à cette belle équipe qui, à peine créée, réalise un superbe parcours !

Association des Anciens Combattants de Soual-Lescout

L'association des Anciens Combattants de Soual-Lescout va modifier son appellation à compter du 1^{er} janvier 2023.

Suite à la nouvelle loi, elle s'intitulera :
« **Association des Combattants et Victimes de Guerre de Soual-Lescout** ».

La mission essentielle de cette association est d'être le porteur de la Mémoire combattante et la défense des valeurs de la République.

Elle est ouverte au plus grand nombre : Anciens d'Algérie, OPEX, pompiers, anciens du service national et civique.



AU FIL DES JOURS...

Juillet

Du 29 au 1^{er} :
Soual en fête

Août

Du 8 au 28 :
Fermeture médiathèque

Septembre

Jeudi 1^{er} :
Rentrée des classes

Samedi 3 (10h-16h) :
Journée Portes Ouvertes
MJC

Dimanche 11 :
Vide grenier
Les Enfants d'Abord

Lundi 12 :
Reprise des activités
MJC



2022
FÊTE FORAINE

SOUAL EN FÊTE

29 JUILLET > 1^{er} AOÛT

29
VEN.

20h Repas « Fideua »

Résa. : 06 95 79 78 01 / 06 95 66 84 98 / Fleur Bleue

22h Discomobile « **Mégamix** » et ses danseuses

30
SAM.

8h Randonnée - 10h « Tindelous »

14h Concours de Pétanque doublette

19h30 Apéritif - Repas « Rougail/Saucisse/Riz »

Résa. : 05 63 75 51 98 / MJC - 12€ / pers.

22h Orchestre « **Various** »

31
DIM.

7h Concours de Pêche - déjeuner « Tripoux »

8h30-17h30 Vide Grenier

Inscription : Mairie / Fleur Bleue / 06 17 21 35 96

12h : Apéritif offert par la Municipalité (Square de la Mairie)

14h Démonstration Aéromodélisme

19h-21h Sardinade animée par la Banda « **Gen's Band** »

Résa. : 06 36 32 60 04

22h Groupe « **Razpop** »

01
LUN.

14h Concours de Pétanque doublette

19h Orchestre « **Duo Guacamole** »

Repas « Saucisse au mètre & frites »

22h30 Feu d'artifice

23h Groupe « **Total Recall** »